

多くの人々を魅了してきまし ニストのリストに愛されたピ のない名器。多彩で柔らかく 共演者の演奏を邪魔すること ベーゼンドルファー。決して ベーゼンドルファーが中条交 トーン」を奏で、有名なピア センターにあり、これまで ノとして有名です。 かい音色の「ウィンナー その

なりました。

ンサートが実現できることに

のご厚意で、

念願のコラボコ

され、 となりました。 チェロやピアノのソロも演奏 奏されていきました。そして、 本の曲や外国の曲が次々と演 は唱歌メドレーで始まり、 サートが始まりました。最初 えるお客様を迎えて、 ような約2時間のコンサート 7 月 5 日 まさに時を忘れる夢の (水)、 60名を超 コン 日

に美しく豊かな音が響き渡り、

した。当日は、

会場いっぱい

ルを重ねて臨んでいただきま まで心配りと入念なリハーサ ジ幕や会場カーテンにいたる

至福の時間をいただきました。

もあり、 じて聴く方や、 会場のみなさんは、 思い思いに素敵な演 歌詞を口ずさむ方 身体でリズム 目を閉

ます。

267-2145

ゼンドルファーを始め、 中条交流センターでは、

なコンサートを開催して

城山公民館

市民講座

さくらトリオ(人気音楽トリオ)と

ヘーゼンドルファー・ピアノ

|界3大ピアノと評される

長野市立城山公民館 232-3111 編 集 発行人 池 英 印刷所 富 印 \pm

管内の世帯数 $(5 \cdot 8 \cdot 1)$

第1地区…2,777 第2地区…5,457 計…8,234世帯

地域公民館便り

茂菅公民館長

吉澤

政行

奏を楽しんでいました。

このベーゼンドルファー

بخ

城山公民館では、

以前から

実現したいと願ってきまし リオ」のコラボレーションを 絶大な人気を誇る「さくらト

中条交流センター

た茂菅区は、 余りの地区です。 然豊かな、 日にはハイカーも見られる自 キングコースがあり、 葛山を経て頼朝山を巡るハイ

総戸数 158

戸

され、令和4年に公民館建設 新公民館建設が区総会で議決 ました。しかし、令和3年、 で設計図の作成となりまし 方に新公民館を建設すること 委員会が発足、現公民館の前 施設の中に移設等検討してき ねて市への陳情を行い、 建設計画審議委員会を立ち上 ん。そこで、令和2年公民館 以上経過した古い建物であ 私たちの公民館は、 委員を選出して審議を重 耐震構造になっていませ 築 55 他の

で音楽をお届けしたいと、ピ この日のために、一番良い音

さくらトリオの皆さんは、

アノや演奏者の位置、ステー

となりました。 行い、6月12日には基礎工事 民館落成予定となっておりま を行い、7月3日 令和5年5月30日 10月には新公 建前の運び 地鎮祭を



と分かれる四 が大きくなっ つ角を基に町 が長野戸隠線 鬼無里街道

す。 実施できましたが、 主催のしめ縄づくり講習会は のラジオ体操、 の影響のため中止となりまし は新型コロナウイルス感染症 公民館活 昨年は8月の育成会共催 動につきまし 12月の公民館 他の行事

名刹静松寺から

好天の

ことができるような活動が きれば良いと思っており 規制緩和されてきています。 がりが強くなり、 れ、区民の皆様の人とのつな 一つでも多くの行事が行わ 感染者減少となり 楽しく集う É で



建設中の茂菅公民館

グレー

の色合いもいいです。

バッ

グイン

バ

ッグとして

ってみて、

編み物の仕方

を思

出すのに時間

がか

か

さが丁 なポー んで愛着がもてるからです。 が、 は長く使えるし、手になじ いと思って マチなしポーチを作りまし 度よく、 思っていた以上に素敵 チができました。大き いから、 で講座 11 手になじんで ました。 ぜひやってみ 開 催を知りま 革製

> 足です。 きたので、 たいです ころにチ ころもありましたが、 でした。 今回、 1 クラ 工程でむずか 革を扱うの ヤ これからも、 フ 出来栄えも良く満 } ンジしてみ の奥深い は 集中で し 初 لح レ いめて

塚



色とりどりの完成ポーチ

もらって とができます。 見つけや自分磨きができ、 ました。 板で講座開催を知り申し込 あるものを利用して作るこ える実用性あるもので、 ij いと思いました。 知っていたので、 ル 長寿の時代、 たわしは、 費用もリー 以前友達から 家庭で 富貴子 自分 ・ズナ 口 家 使 1) 今後は英語などに

Z か ましたが してきまし りました。 たわし っています。 の講座はい けを作ることは大事 は、 た。 作 次 家 つ 11 第 何 たア で 刺 事もきっ 激に 実 思 クリ 際 13 な で 出

してみたいです 完成したアクリルたわし

城山公民館市民講座にご参加ありがとうございます

道というもの してでした。 会ったのは、 議で洗練された文様に出 かふれてみたいと以 麻 その時に香 着物 を知 績 その不思 かり、 の柄 久美子

لح

今回の講座に参

加

し

13

刺

激

を受けたの

で、 て、

ŧ

戦

なんとも仄かで柔らかい香り ŋ すっ 香りを想像していたの 0) まず驚いたのが、 優しさ。線香のような かり癒されまし その で、

から思っていました。

前 15

強

体験でした。

焼き上がりは、

自分の考え

あり、 の講座に参加しました。 挑戦してみたいと思い、 民館の成人学校 講座を受講していたことも 年ほど前、 自分もいつか陶芸に 父が城山 陶芸教室 貢

の仕事と焼き物を両方続けて

いと思います。

そして、

染物

ンテリア作品を作っていきた

今後は、

植物を表現した

です 皿を作りました。 じりはワクワク感があ 講座を受けてみると、 たいへん心が高揚しま なかなか難しかった 葉の模様の入った 初 土

いきたいと考えています。

器の成形に挑戦

さらに香木の貴重さを 知

にしっ 嘆とともに古に思いをはせる 当てて楽しんできたとは、 素敵な体験に感謝です。 えていた右手が幸せで てからもしばらく、 んて雅な世界なんだろうと驚 そんな希少なものを 間になりました。 かりと香りが残り、 香炉に 繊細 聞 13 帰 なの 7



源氏香を聞く受講者











ましたがとても満足してい ていなかった色に仕上がって

特 裾花川 別寄 稿 と長野市

裾花凝灰岩層がつくる渓谷~

街地

7

0

6

信 物見

0)

葛

Щ 城

P

, 隠地質化石博物館

智隆

続しています 年開通)、 かうと地形的にも険しくなり 付近を過ぎ、 $\widehat{\stackrel{2}{0}}$ 道 松島トンネル(1983 09年開 裾花川の谷は再び狭く 4 06号沿いの百瀬 頼朝山 市街地方面へ向 通 トンネル や橋 が 連

裾花川沿いで見られる裾花凝灰岩層 (芋井地区鑪(たたら))

なんだ名前で、 開いた将軍源頼朝の伝説にち 島があります マツの生えた白い岩でできた 花川の中に実在する島の名前 朝山」は、 現在の国道からは見え 裾花川の中にアカ 「松島」 鎌倉幕 一は裾 府 を



裾花川の中の松島 (裾花凝灰岩でできている)

層でもあります。 の地附山地滑りを起こした地 れます。 や凝灰角礫岩類などで構成さ が 約700 どもこの地層でできており、 盆地の西縁部に露出していま ある「白岩」 する地層です。 層」と呼ばれ、 噴火した時にできた地層 白い軽石や火山灰、 の白 旭山や大峰山、 い岩は 昭和6年(1985) 万年前の海底火山 が知られ、 県庁の西側に 長野県を代表 裾花凝灰岩 地附山な 長野 溶岩

旭山のような険しい山となっ どでできた硬い部分があり この 、ます。 地層の一 。以前に紹介した「上 部には溶岩な

す。 る青や緑色を生み出してい 使 掘ったのもこの地層です。こ 安茂里地区で海軍が防空壕を この険しさを利用したもので た粘土は、 の裾花凝灰岩が風化してでき されました。太平洋戦争末期、 われ、 やガラスの材料として採掘 軟らかい火山灰層は磨き 城など戦国時代の山城も 松代焼の味わいの 松代焼の釉薬にも ま あ

館報187号

その

2

湯福川の石造橋」 館報186号 城山公園地下の

その 不思議

1

館報188号 謎のトンネル

その

3

1

2

その

4

部分は、 あってアカマツ林となってい また、 この地層が露出する 栄養に乏しいことも

明治28年 学の教授になった山崎直方が う名前は、 る場所が多く見られます。 この「裾花凝灰岩層」とい ました。 $\begin{pmatrix}
 1 & 8 & 9 \\
 5 & 5 & 5
\end{pmatrix}$ のちに東京帝国大 に命名

震の際に浅川で石油が湧き出 質調査を始めました。 津 査を行うことになり、 や善光寺地震に関する地質調 去の災害について基礎的な地 会を設けました。 たため、政府は震災予防調査 重なる災害で多くの犠牲がで (1891) の濃尾地震と度 命名されました。 磐梯山の噴・ 明 山崎氏が妙高火山の噴火 治 21 年 火、 そして、 明治24年 善光寺 その中 この層 過 会

> 割れ目から石油がにじみだし 層は石油が湧く地層としても 注目されました。この地層 したこともあり、 ているところも裾花川沿い 裾花凝灰岩

> > 令和2年

掲載シリーズ

覧



ここでは原油が浸み出している

館報190号 謎の石1 館報189号 謎のトンネル

その

5

館報191号 謎の巨石2

その

6

0)

|群3|

の白 11 地 層は、 長野盆 地

山・大峰山・旭山西縁部にある三彩 深い谷から広い善光寺平へと 後の があります。 の長野盆地 ある活断層の動きと深い関係 ルを抜けると大きく変わる風 のようにこれらの山やトンネ ンネルを抜けると、裾花川 道 406 号でも、 1 0 0 0 気に風景が変わります。 山をつくっています 長野盆地西縁の地下に m の西縁断層の か 次回以降は、 5 旭山 8 登 頼朝山 など標 0 Щ m 地 Z 附 0 玉 高 1 前

あります

裾花川と長野市街地 裾花川の扇状 城山北部 長野市街地 館報192号 (信濃招魂社付近) 謎 地 その の上 巨石 上にある 1

裾花川の最上流部 館報193号 高妻山と奥裾花渓谷_ その 2

館報195号 削った深い 裾花川の中流部 館報194号 その その3 Ш 4 が

市街地を水害から守る 善光寺温泉付近の地質 館報196号 裾花ダムと地質」 その5

館報197号 裾花凝灰岩層がつくる その6

と裾花川との

かかわりに

つ

て紹介していきます。

通年

公民館管理事業

祭囃子の季節 折 Þ 日 記

Щ 美緒

なりそうです。 きました。そしてこの秋には、 りに開催されるようになって も耳にします。 におおわらわ。 は夏の声を聞く前から段取り 祭囃子が各町内に響くことに てやり方が…なんていうお話 でさまざまな催しが従来通 約の多い数年を経て、 久方ぶりすぎ 町の役員さん

を迎えられた保存会の担い手 うな気配を感じています。 年こそはという、浮き立つよ もいらしたり。 習ができない間に自分のパー 域の人との再会を楽しみにし 格的に活動を再開していらっ 少なくしていたところも多く ながらも、叶わないまま寿命 があったり、活動の再開や地 因で活動休止となった保存会 ありましたが、みなさん、本 しゃるようです。 その一方で、コロナ禍が一 以外も習得されたという方 練習をお休みしていたり、 満を持して今 集まって練

ŧ いらっしゃいます。

す。 はないということ、そして伝 思っていたのに。「当たり前 もそこにある、そこにいると と大切さをしみじみと思いま 統を伝え続けることの大変さ いつで

ことを願っています。 この機に、集うことができる を楽しみ、参加してくださる ながら、多くの人が町の祭り しあわせ、 になっていることと思います 町で祭りの担い手不足が課題 いるという安心感をかみしめ 口 ナ禍によらず、 地域でつながって 多くの

各地区の神楽囃子保存会で

令和5年度 城山公民館の主な事業

令和5年度成人式について

令和5年度

「城山公民館成人式」

·成人学校開校 全29講座

図書の貸し出し開始 公民館企画の市民講座開始 (年間約40講座の予定)

6 月 5月 あひるくらぶ(小学生親子対象講座)スター ひよこくらぶ(未就園児親子対象講座)スター

公民館報発行(7月・9月・12月・3月の4回 地域の学び講座「鐘鋳堰」第二地区と共催

9 月 8月 市民防災講座(地震への備え)実施予定 令和5年度 城山公民館成人式実行委員会発足

10 月 ・多世代交流イベント フレイル予防講座 「大人リトミック」実施予定 ハロウィン開催予定

し込みをした方です。

なお、実家を離れ他地区にお

の該当者には、ご家族からお

第一・第二地区に居住、

または実

ら平成16年4月1日までに生まれ、

対象者は、

平成15年4月2日

家がある方のうち、事前に参加申

·成人祝賀式 地域の学び講座 善光寺事務局講堂 「加茂神社他」 第一地区と共催予定 開催予定

2 月 · 令和5年度 成人学校作品展・学習発表会開催予定

相談をお願いします。

詳細は、

今

の地区回覧や公民館ホーム

知らせいただき、城山公民館にご

3月 城山公民館運営審議会 城山公民館 使用団体説明会 開催予定 開催予定

城山公民館 ☎ 232-311

ジ等をご覧ください。

鐘鋳堰と湯福川の立体交差

くった古い用水路。 寺の南側を通過し三 花川から取水し、 0) 鐘鋳堰は主に三輪 水田 0) ために 光裾 つ 地

立体交差している珍 い光景が見られる。 淀ケ橋では湯福川

ح

し

善光寺事務局講堂にて開催予定で

令和6年1月7日(日)



湯福川から鐘鋳堰を見下ろす

しい趣味、

あるいは体力づくり

思いのほか、様々な学びや楽

です。

シニア層の生涯学習の基

今日も、

はつらつ

などのメニューが揃っていそう

励まされる思いになりました。

とした受講生の声を耳にでき、

へと続く。



鐘鋳堰側から見た湯福川

編

勧めしたくなりました。 ふと、時の流れを 改めて、 何もせず 城山公 をお

想いからです。 代」、それじゃ勿体ないという 民館での "五十の手習い" とも時は流れる「人生百年の時 感じました。それは、 通しながら、 『館報城山』 の校正案に目

たとえば、 葡萄 大島 真寿美 妖の絆 誉田 哲也 クラックアウト 長沢 うたかたモザイク -穂 三上真史の趣味の園芸のはじめかた 三上 だじゃれべんとう 岡田よしたか 江おばあちゃんの「料理のきほん、教えます」 ハツ江 高木 ケイコ パンダのおさじとフライパンダ 柴田 高石 紀子 おとなのゼリ-まいにちにんにくレシピ 永山 すいぞくかんのおいしゃさん 齋藤

新刊図書 樹 ミチ 真史 一のご案内 久夫 槇